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美应慎重处理台湾和涉藏问题
外交部长杨洁篪答记者问时说中东正在发生重大变化

6日上午10时，外交部长杨洁
篪就“我国的对外政策和对外关
系”问题答记者问。

【中美关系】

和则两利

斗则俱伤

华尔街日报记者：中国是
否将美国把战略中心转向亚洲
看做对中国构成威胁？如果是
的话，中国将采取什么样的反
制 措 施 来 对 抗 美 国 的 这 种 威
胁？

杨洁篪：中美交往史已经深
刻地揭示：和则两利、斗则俱伤。
美方尤其要恪守承诺，慎重、妥
善处理例如台湾、涉藏等涉及中
国核心利益的问题。

杨洁篪：亚太是中美利益交
汇最集中的地区。我们希望并欢
迎美国在这一地区发挥建设性
的作用。当然，我们也希望美国
尊重中国的利益和关切。

【伊核问题】

反对中东任何国家

研发拥有核武器

杨洁篪：在伊朗核问题上，
我们反对中东任何国家包括伊
朗，研发和拥有核武器。同时，我
们认为所有国家都有在遵守义
务的情况下和平利用核能的权
利。

我们认为，应该通过对话
而不是对抗，通过合作而不是
制裁来妥善地处理和解决这个
问题，我们反对单边制裁，持这
个立场的国家在国际上是普遍
的。

【南海问题】

有能力、有智慧

处理好南海问题

中央人民广播电台记者：您
如何评价中国与周边国家的关
系？中国将如何处理和解决同一
些周边国家存在的争议？

杨洁篪：中方一贯主张以事
实为基础。根据国际关系的基本
准则，由直接当事国通过谈判妥
善解决南海的争议。在争议解决
之前，可以“搁置争议、共同开
发”。

杨洁篪：我还想指出我们同
东盟国家就《南海各方行为宣言》
指导方针达成一致。总之，我认为
中国和有关国家有能力、有智慧
处理好南海问题，共同维护南海
地区的和平与稳定。

【中日关系】

望日方充分认识到

钓鱼岛的敏感性

日本经济新闻记者：请问您
对当前日中关系有何评价？日本
和中国之间有一些敏感问题，在
这种情况下，您认为应如何增进
日中战略互信、改善国民感情？

杨洁篪：关于中日关系当中
存在的历史、钓鱼岛等敏感问题，
我们希望日方充分认识到这些问
题的复杂性和敏感性。因为这些
问题关系到中日两国关系的政治
基础和两国关系的大局。所以我
们希望，日本方面真正做到以史
为鉴、面向未来，切实从两国关系
的大局出发，处理好一些十分敏
感的问题。

对于中国外交，杨洁篪
说，今年的重点之一是要更加
积极地倡导通过对话、协商、
谈判的方式来处理和解决国
际和地区问题，特别是那些热
点问题，发挥中国负责任的大
国作用。对于中俄关系，杨洁
篪说，今年要搞好双方的高层
接触和互访；要加大相互在政
治上的支持。

关于周边关系，杨洁篪
说，“你刚才讲到，有些周边国
家担心中国的国力强大，我觉
得他们是担心中国的发展速
度太慢。这个世界是一个很不

平衡的世界，有人拿着大喇
叭，有人只有小喇叭，有人没
有喇叭，但是我始终认为数字
比喇叭重要。”

对于中欧关系，“我们相信
欧洲和欧元有能力、有智慧解决
债务问题。中国对欧洲和欧元一
直抱有信心。”杨洁篪说。

【周边关系】

数字比喇叭重要

外交部部长杨洁篪答记者问。 新华社发

凤凰卫视记者：您对于未来
中东局势有什么看法？除此以
外，中国在这个问题上的看法和
立场是否会影响到中国和阿拉
伯国家之间的关系？

杨洁篪：第一，我们认为，中
东地区形势正在发生一些重大
变化；第二，我们之间没有历史
积怨，有的是越来越多的共同利
益。

关于叙利亚问题，实际情况是
中国的上述立场、主张和倡议，特
别是最近外交部负责人发表的谈
话，得到了国际社会的普遍重视，
得到了越来越多的理解和支持。

本版稿件据新华社

中国对叙问题的主张

得到越来越多的支持
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